
Глава 41 Святость Бога 
Дорогие читатели! Святость Бога – это основная, централь-

ная истина, о которой нам  повествует Библия. Поэтому нам необ-

ходимо познавать и разуметь её. Если мы не разумеем святости Бо-

га, то и сами не имеем святости. А Писание нам говорит: Итак 

укрепите опустившиеся руки и ослабевшие колени и ходите 

прямо ногами вашими, дабы хромлющее не совратилось, а лучше 

исправилось. Старайтесь иметь мир со всеми и святость, без 

которой никто не увидит Господа. (Евр.12:12-14) Здесь 

говорится о святости нашей. А Пётр указывает нам причину, 

почему мы должны быть святыми. Посему, (возлюбленные), 

препоясав чресла ума вашего, бодрствуя, совершенно уповайте 

на подаваемую вам благодать в явлении Иисуса Христа. Как 

послушные дети, не сообразуйтесь с прежними похотями, 

бывшими в неведении ва-шем, но, по примеру призвавшего вас 

Святого, и сами будьте святы во всех поступках. Ибо написано: 

будьте святы, потому что Я свят. (1Пет.1:13-16) Апостол 

говорит здесь и об условиях нашей святости. Но сейчас мы булем 

рассуждать о святости Божи-ей, а о нашекй святости поговорим в 

следующей главе. 

В год смерти царя Озии видел я Господа, сидящего на пре-

столе высоком и превознесенном, и края риз Его наполняли весь 

храм. Вокруг Него стояли Серафимы; у каждого из них по шес-

ти крыл: двумя закрывал каждый лице свое, и двумя закрывал 

ноги свои, и двумя летал. И взывали они друг ко другу и говорили: 

Свят, Свят, Свят Господь Саваоф! вся земля полна славы Его! 

И поколебались верхи врат от гласа восклицающих, и дом на-

полнился курениями. И сказал я: горе мне! погиб я! ибо я чело-

век с нечистыми устами, и живу среди народа также с нечис-

тыми устами, - и глаза мои видели Царя, Господа Саваофа. (Ис. 

6:1-5) Святость Бога провозглашается трижды, и мы поклоняемся 

Триединому Богу. Свят Отец, свят Сын, свят Дух. Как же почувст-

вовал себя пророк, который до этого уже изрёк пять глав этой кни-

ги? Нечистым! Но ведь он же человек Божий, избранный для 

возвещения истины! Но вспомните, что и Моисей падал перед 

Богом на лицо своё. И первое, что Исаия видит в Боге – это 

святость. И он чувствует свою несостоятельность, что он не может 

стоять перед Богом. Он чувствует также и свою нечистоту, 

нечистоту уст. Но ведь он же пророк! У кого-то руки являются 



орудием труда, у кого-то ум, а у пророка уста. Думаю, что когда 

Исаия пророчествовал, он передавал слова Божии верно и чисто. 

Но в обычной обстановке в обиходной речи он мог допускать 

погрешности. Но в присутствими святости Божией это сразу же 

выявилось. Так что, братья проповедники, давайте будем следить за 

нашей речью и в обиходной жизни. Но давайте прочитаем дальше. 

Тогда прилетел ко мне один из Серафимов, и в руке у него 

горящий уголь, который он взял клещами с жертвенника, и 

коснулся уст моих и сказал: вот, это коснулось уст твоих, и 

беззаконие твое удалено от тебя, и грех твой очищен. Теперь 

Исаия может говорить и быть в общении с Богом. Но он не спешит 

говорить, он слушает прежде, что ему скажет Бог. И услышал я 

голос Господа, говорящего: кого Мне послать? и кто пойдет для 

Нас? И я сказал: вот я, пошли меня. И сказал Он: пойди и 

скажи этому народу: слухом услышите - и не уразумеете, и 

очами смотреть будете - и не увидите. Ибо огрубело сердце 

народа сего, и ушами с трудом слышат, и очи свои сомкнули, да 

не узрят очами, и не услышат ушами, и не уразумеют сердцем, 

и не обратятся, чтобы Я исцелил их. (Ис.6:6-10) Итак, 

освящённый человек слышит голос Божий и готов исполнять 

повеления Бога, а неосвящённые люди не видят, не слышат, не 

разумеют и противятся Богу.  

Каким образом произошло освящение Исаии? Посредством 

жертвенника. А мы как освящаемся? Мы имеем жертвенник, от 

которого не имеют права питаться служащие скинии. Так как 

тела животных, которых кровь для [очищения] греха вносится 

первосвященником во святилище, сжигаются вне стана, - то и 

Иисус, дабы освятить людей Кровию Своею, пострадал вне 

врат. Итак выйдем к Нему за стан, нося Его поругание; ибо не 

имеем здесь постоянного града, но ищем будущего. (Евр.13:10-14) 

Здесь мы видим, что Кровь Христа не только очищает нас от всяко-

го греха, но и освящает нас, открывая нам доступ к Богу через Ии-

суса. А жертвенник есть крест Иисуса Христа, на котором Он по-

страдал.  

Святость часто ассоциируется с безгрешностью, непорочно-

стью, но это не совсем так. Конечно святой должен быть безгреш-

ным и непорочным, но святой означает отделённый. Наш Первосвя-

щенник отделённый от грешников. И когда Он жил в мире и ел, и 

пил с мытарями и грешниками, Он всё равно был святой, отделён-



ный от мира. Мы отделяем что-то от чего-то и делаем это с какой-

то определённой целью. Например: отделяем хорошие продукты от 

плохих. Хорошее употребляем, а плохое выбрасываем. А для кого 

хорошее оставляем? Для себя! И нимало тем не смущаемся. А когда 

Бог отделяет для Себя, это почему-то приводит некоторых в ярость.  

Сыны мужей! доколе слава моя будет в поругании? доколе буде-

те любить суету и искать лжи? Знайте, что Господь отделил 

для Себя святого Своего; Господь слышит, когда я призываю 

Его. (Пс.4:3,4) В Священном Писаними мы часто видим, как Бог 

отделяет свет от тьмы, воду от воды, левитов из народа Израильс-

кого. Да и Сам Бог отделённый, то есть, настолько не такой, как мы 

или даже Ангелы, что никто не может жить в Его присутствии. С 

одной стороны Он дал жизнь и разум, и хочет общаться со Своим 

творением, а с другой стороны прямое общение невозможно! Но у 

Бога есть выход!   Бога не видел никто никогда; Единородный 

Сын, сущий в недре Отчем, Он явил. (Иоан.1:18) Бог открывается 

Апостолу Павлу, как  единый имеющий бессмертие, Который 

обитает в неприступном свете, Которого никто из человеков 

не видел и видеть не может. Ему честь и держава вечная! 

Аминь. (1Тим.6:16) 

Святость, это особое свойство Бога, присущее лишь Ему од-

ному. Это неотьемлемая часть Его природы. Поэтому произвести 

или даже сохранить святость никакое творение не может. Её можно 

получить только от Самого Бога. До конца понять природу святос-

ти Бога мы не можем, но видеть её проявления мы можем, читая 

Писание, наблюдая за другими людьми, а также и в себе самих. 

Святость Бога никак не совмещается с нашей греховной природой, 

с нашей духовной нечистотой. Поэтому, освящая нас, Бог отделяет 

от нас всё нечистое и недоброе. А делает Он это через Иисуса Хри-

ста, о чём мы уже многократно говорили. 

Мы уже говорили, что наша брань против духов злобы под-

небесных. Дух Святой, Дух Божий ничего общего с ними не имеет, 

но противостоит им. Как Иисус изгонял бесов?  Если же Я Духом 

Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло до вас Царствие 

Божие. (Матф.12:28) И мы можем противостать этим духам, буду-

чи святыми и имея Духа Святого. 
 


